

DATOS DEL BANCO CENTRAL DE CHILE:

Coquimbo creció el 2,2% y se mantiene como una de las cinco economías regionales más lentas del país

La economía de la región de Coquimbo está dentro de las cinco de más bajo desempeño a lo largo del país, según las Cuentas Nacionales Regionales del Banco Central (BC) de Chile. Según en ente rector, la zona experimentó un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) Regional de un 2,2% durante el primer trimestre del 2025, superando sólo a las regiones de Ñuble; Arica y Parinacota; Los Ríos y el brusco desplome registrado por Tarapacá (ver tablas).

De acuerdo al BC el repunte fue impulsado por la construcción, el comercio y los servicios personales. Sin embargo, sectores clave como la minería, la pesca y la industria vitivinícola mostraron retrocesos. Cabe recordar que durante el 2024, la región de Coquimbo alcanzó un PIB Regional del 1,3%.

Para los especialistas, las cifras reflejan que estamos aún con un dinamismo más bajo que años anteriores, aunque destacan el crecimiento y desempeño de otros sectores pese a la caída de la minería. Construcción,

“El crecimiento de la región estuvo en línea con el crecimiento chileno (nacional). Estos números son similares a los observados en los últimos años: un crecimiento moderado. Todavía estamos lejos de los niveles previos a 2015, donde veíamos

Para los especialistas, las cifras reflejan que estamos aún con un dinamismo más bajo que años anteriores, aunque destacan el crecimiento y desempeño de otros sectores pese a la caída de la minería. Construcción, Comercio y los Servicios Personales ayudaron al repunte.

tasas de 3% o 4% anual”, señaló Fernando González, profesor asistente de la Escuela de Negocios de la Universidad Católica del Norte (UCN). En ese sentido, explicó que los datos estacionales se atribuyen a la alta afluencia de turistas argentinos que impulsaron las ventas, especialmente en el retail.

Karen Vargas Santander, directora de la Escuela de Ciencias Empresariales de la UCN, indicó que si bien la zona “ha mostrado señales de crecimiento, principalmente en los sectores de construcción, comercio y servicios personales, existen indicadores de fragilidad por la caída en sectores importantes para la región, como la minería, pesca y vitivinicultura. Por lo que se puede hablar de una recuperación parcial”.

“Específicamente en el sector de la construcción, existe una activación de los proyectos de inversión pública de gran enver-

gadura. Los servicios personales y el comercio también tienen un efecto estacional de verano que se ha visto reflejado en este crecimiento del PIB regional”, precisó.

Según el reporte del Banco Central, el consumo de los hogares en la región también mostró un leve aumento de 0,4%, impulsado principalmente por el gasto en bienes durables, especialmente productos tecnológicos. No obstante, el desempeño de los servicios se vio afectado por el menor gasto en turismo.

Pese al leve repunte del primer trimestre, tanto González como Vargas coinciden en que la región enfrenta el desafío de consolidar un crecimiento más sostenido y diversificado. La evolución de sectores clave como la minería y la inversión pública será determinante para evaluar si esta recuperación parcial logra transformarse en una tendencia de largo plazo.

TASAS DE CRECIMIENTO EN LAS REGIONES DEL PAÍS	
Región	Porcentaje
Arica y Parinacota	1,70%
Tarapacá	-15,40%
Antofagasta	3,40%
Atacama	7,70%
Coquimbo	2,20%
Valparaíso	2,70%
Metropolitana	2,40%
Ohiggins	4,20%
Maule	3,60%
Ñuble	2%
Biobío	4,40%
Araucanía	2,90%
Los Ríos	0,10%
Los Lagos	3,20%
Aysén	8,50%
Magallanes	6,10%